

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Convention quadripartite Vaud, Régionyon, Ville de Nyon et Visions du Réel

### **Renouvellement du soutien public cantonal et régional à Visions du Réel, Festival international de cinéma Nyon**

Nyon, le 7 décembre 2015



M. Olivier Mayor, Municipal de la Ville de Nyon, M. Claude Ruey, Président de Visions du Réel, Mme Anne-Catherine Lyon, Conseillère d'Etat, M. Gérald Cretegny, Président de Régionyon. Photo Michel Perret / 4 décembre 2015

**Créé en 1969, le Festival international de cinéma documentaire de Nyon, intitulé Visions du Réel depuis 1995, est devenu un festival de cinéma documentaire leader sur les plans international et national. Dès ses débuts, il a été soutenu par les pouvoirs publics, en particulier par la Ville de Nyon et le Canton de Vaud. Ce soutien, auquel s'associe désormais le Conseil régional (Régionyon), vient d'être renouvelé. Une convention de subventionnement liant l'Etat de Vaud, la Commune de Nyon, le Conseil régional du district de Nyon et Visions du Réel a été signée vendredi 4 décembre 2015. Elle vise à soutenir les activités du festival pour les prochains quatre ans (2016-2019).**

Aujourd'hui considéré comme la manifestation cinématographique la plus importante de Suisse romande, le Festival Visions du Réel jouit d'une audience incontestable. « Le Festival Visions du Réel est particulièrement emblématique de notre vie culturelle, en premier lieu par son importance nationale et son ouverture internationale qu'il appuie solidement sur un ancrage régional fort» a ainsi déclaré Madame la Conseillère d'Etat Anne-Catherine Lyon, cheffe du Département formation, jeunesse et culture, au moment de la signature. Représentant la Commune de Nyon, Monsieur Olivier Mayor, Député, Vice-président de la Municipalité et Municipal de la Culture, a souligné que « la convention s'inscrit dans une politique de la Ville qui

vise à favoriser une offre culturelle de qualité, soutenir la création artistique ainsi que l'émergence de nouveaux talents tout en permettant de rendre la culture accessible à tous ».

Pour la première fois, après s'être déjà associé à la Commune de Nyon pour soutenir l'Usine à gaz en 2013 et le far° en 2015, le Conseil régional du district de Nyon est partie prenante à la convention. « Avec son implantation principale à Nyon et secondaire à Gland ainsi que sa présence ponctuelle à l'Open air de Rolle, Visions du Réel est sans conteste un plus pour la région, tant sur le plan touristique que culturel », a déclaré Monsieur Gérald Cretegny, Syndic de Gland et Député, Président du Comité de direction de la Région.

En présence du Directeur du festival, Luciano Barisone, dont la qualité de programmation est reconnue, le Président de Visions du Réel, Claude Ruey, a tenu à remercier les autorités de « cette reconnaissance du rôle de soutien à la création et de médiateur culturel que joue le Festival ».

La convention de subventionnement signée le 4 décembre 2015 remplace un précédent document arrivé à échéance. Elle porte sur quatre ans, soit de 2016 à 2019. Le montant total des subventions pour la période 2016-2019 s'élèvera à CHF 2'980'000.-, soit CHF 1'280'000.- pour l'Etat de Vaud, CHF 1'500'000.- pour la Commune de Nyon et CHF 200'000 pour le Conseil régional. Le plan quadriennal vise à offrir un soutien financier et à faciliter la planification à moyen terme du Festival. A cette aide viennent s'ajouter les soutiens de la Confédération (aux côtés du Festival international de Locarno et des Journées cinématographiques de Soleure) et du secteur privé.

### **Un rendez-vous culturel au rayonnement international**

Au fil des ans, le Festival a acquis un rayonnement international, non seulement pour la qualité de sa sélection de films majoritairement projetés en première mondiale, mais aussi parce qu'il est devenu un tremplin pour les jeunes réalisateurs. Grâce à cette convention de subventionnement, Visions du Réel se voit offrir une certaine sécurité pour poursuivre ses missions. Le Festival veut consolider sa spécificité de festival leader, mettre en valeur des œuvres de cinéastes et de vidéastes indépendants, développer la médiation culturelle auprès des jeunes, des aînés et des personnes vivant avec un handicap, faire connaître à un large public régional et national les différentes facettes du cinéma du réel (documentaire) ainsi que favoriser les rencontres professionnelles dans le but de soutenir la production et la diffusion du cinéma du réel (Doc Outlook – International Market / DOCM).

### **Informations complémentaires**

**Mme Anne-Catherine Lyon**, Conseillère d'Etat, DFJC (Etat de Vaud), 021 316 30 01

**M. Olivier Mayor**, Député, Vice-président et Municipal de la Culture (Ville de Nyon),  
079 340 24 07

**M. Gérald Cretegny**, Syndic (Gland), Député, Président de Régionyon, 079 692 35 76

**M. Claude Ruey**, Président de Visions du Réel, Nyon, 079 210 84 13